



## 2021-22 年度地区方針

「チェンジロータリー 新時代への成長に！」～コロナゼロ・カーボンゼロ支援～

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

本日 第2406回 2021年10月8日(金) No. 2287

### 本日のプログラム Today's Program

点 鐘 12:30  
静 聴 「我等の生業」

### 卓話担当者: 会員増強委員会

卓 話 者: 加藤 清久 会員増強委員長  
演 題: 「 会員増強について 」

前回 第2405回 2021年10月1日(金) 記 録

○静聴: 「君が代」・「奉仕の理想」  
○出席者: 会員 23 名中 19 名出席 出席率 82.60%

### 会長あいさつ 桜井 雅博



久しぶりの例会ですね。振り返りますと7月31日の50周年記念例会、8月6日の第一例会が終わって、お盆休みに入り、それから8月20日のガバナー補佐訪問例会を

終えて、急遽8月27日に愛知県のまん延防止から緊急事態宣言へと発令され、その後丁度1ヶ月程の休会となりました。そして、10月1日からは、全国の緊急事態宣言等は全面解除される事になりました。自治体毎に様々な自粛モードの施策が実施されますが、今後は With コロナとして、それぞれ知恵を出し合って日常活動を継続・発展していくことが重要かと思えます。

また、10月1日からは、毎朝観ていた「朝ちゃん」の夏目さんから、「THE TIME、」の安住

さんが、「朝の顔」になりました。朝のイメージが大きく変わりました！！

そして、日本の政治では、菅総理大臣から岸田総理大臣に代わるようです。これから日本が大きく変わり、前に進むかもしれませんね！

更に 本日のメールマガジンとして皆様に配布した、「宮崎正弘の国際情勢解題」令和三年10月1日(金曜日)通巻第7070号「南太平洋の島嶼国家群、「中国からカネが来なくなった」2018年のAPECが中国の援助外交のピークだった。」を参照願います。

結びの言葉 「一帯一路」関連のプロジェクトは、コロナを口実に中国人エンジニア、労働者が引き揚げたため、中断に追い込まれた。援助交際はカネの切り目が縁の切れ目。また中国は台湾へ眼を向け始めた。台湾情勢から目が離せませんね！！

### 幹事報告

・9/17(金)地区研修実行委員会及びDL合同会議  
於ガバナー事務所 森井地区研修実行委員 出席

	10月15日(金)	10月22日(金)	10月29日(金)	11月5日(金)
例会予定	卓話担当者: 米山記念奨学委員会 卓話者: 地区米山記念奨学副委員長 神谷 恵理さん 演題: 「米山記念奨学委員会について」	卓話担当者: 戦略委員会 卓話者: 箕輪 良孝 戦略委員長 演題: 「クラブフォーラム」	休会  定款による休会	卓話担当者: ローター財団委員会 卓話者: 地区資金管理委員会 副委員長 安田 新平君 演題: 「ローター財団プログラムについて」

- ・9/21(火)危機管理セミナー 於 ZOOM 会議室  
桜井会長 出席
- ・10月米山月間・OFDY月間、ご寄付ご協力よろしくお願いたします。

### 【回覧資料】

・ガバナーノミニー・デジグネート(2024・25年度ガバナー)選出のご報告

本日の会合：第8回理事役員会 於第1会議室  
13：40～

次回の例会：10/8(金)通常例会とします。

## おめでとう



### ○結婚記念日祝

9月25日 金森 俊輔君  
9月27日 仲澤 昌容君  
9月27日 山田 直樹君  
10月27日 箕輪 良孝君

### ○誕生日祝福

9月 8日 古橋 裕志君  
妻 和代様  
9月 9日 加藤 清久君  
9月24日 箕輪 良孝君  
10月 4日 菊田 利昭君  
10月 6日 井田 武憲君  
妻 えつ子様  
10月22日 古橋 裕志君



## ニコボックス

○8月は大変ご心配をお掛け致しました。無事にガン細胞を切断出来ました。ありがとうございます。  
桜井 雅博君

○森 友子さんの卓話を楽しみにしております。  
桜井 雅博君、菊田 利昭君、熊澤 功君  
森 康美君、森井 晴生君、山田 直樹君

○結婚記念日を祝っていただき。  
金森 俊輔君、箕輪 良孝君、山田 直樹君

○誕生日を祝っていただき。  
菊田 利昭君、古橋 裕志君、箕輪 良孝君

○妻の誕生日を祝っていただき。  
井田 武憲君、古橋 裕志君

○卓話を担当させていただきます。自己紹介に30分はもたないと思いますが、宜しくお願いします。  
森 友子さん

○野間で新米がとれました。大変おいしいとリピートをいただくことができました。今後も農業一生懸命頑張るべく所存です。  
加藤 清久君

○久しぶりに皆さんに会えて、うれしく思っています。このまま世の中が落ち着きを取り戻しますように。  
金森 俊輔君

○例会が再開できて本当に良かったです。  
舟橋 龍秀君

○皆さんの元気な顔が見られ嬉しいです。  
箕輪 良孝君

○早退します。  
江尻 豪君

## 感謝状贈呈



米山記念奨学会より、  
山田 直樹君 (左)・田中  
祐子さん (中央) へ感謝  
状の贈呈。

## 第8回理事役員会

日 時：2021年10月1日(金)13:40～

場 所：尾張旭市商工会館内 第1会議室

報告事項：1) 会長からの報告(桜井会長)  
・ガバナー公式訪問日程について  
11/30(火)に決定。11/26(金)振替  
・クラブ活性化セミナーには、新会員の出席を仰ぐ。  
2) 9月度会計報告(金森会計委員長)  
・承認された。

審議事項：1) 東北支援事業について  
(山田社会奉仕委員長)  
・原案通りで承認された。  
支援を継続するかは次年度に検討。  
2) 2021年度あさひ健康マイスター協賛について(菊田幹事)  
・例年通り協賛する事で了承された。  
3) 11月28日講演会延期日について  
(桜井会長)  
・2022/5/29(日)に延期で承認された。  
4) その他  
・11/6・7地区大会登録料は、クラブ負担で承認された。  
・苗木配布については、今後検討する。

## 卓話

「自己紹介」 森 友子



### I 自分の紹介

生まれは千葉県船橋市ですが物心ついた時には名古屋で暮らしていました。

10歳の時に尾張旭市へ転居して以来約30年間を尾張旭市で過ごしました。

坂道に建つ自宅の2階からの景色は栄のテレビ塔迄見渡す事ができ、引っ越し当時は緑の多さと各家に建てられた鯉のぼりの数に圧倒されました。数えてみるとその数は百本をゆうに超えており途中で数えることを諦めました。

学年は違いますが松永さんとは同じ東栄小学校と同じ塾に通っていました。当時の校医は飯田先生です。飯田内科さんには兄弟でお世話になって

いました。弟が高熱を出したとき、母が診療時間をとくに過ぎた時間に病院だったかご自宅だったかのドアを叩いて診察をお願いした時のことを覚えています。

勿論、飯田先生は対応して下さり、その姿を眺めながら「お医者様は大変な仕事だな」と思った頃を覚えています。飯田先生、その節はご迷惑をおかけしました。そして本当にありがとうございます。

虫歯は家から一番近い西尾先生にお世話になりました。

その後、学生時代も尾張旭市で暮らしました。卒業後は守山区の会計事務所で勤務。

その後平成13年に税理士登録し森友子税理士事務所として開業

平成19年に離婚を機に税理士法人を設立し、住まいも住み慣れた尾張旭市から名東区にある事務所のすぐ近くに引っ越しをしました。まだ子供も小さかったので通勤時間を無くすことで時間を節約したかったからです。

## II 税理士法人ふたばの紹介

父と弟と私の3人で経営しています。スタッフは代表者を含めて9人。クライアントは医療関係が1/3を占めます。他にも製造業、建設業が1/3サービス業等1/3、財団法人などの顧問もあります。有資格者が私を含めて3人おりますのでそれぞれ特異な分野で担当します。

## III 現在の活動

名古屋税理士会千種支部 幹事

研修部員

名古屋税理士会協同組合 厚生・教育情報部員  
名古屋市 交通局 賃貸ビル貸付事業者評価委員  
名古屋市 特定非営利活動法人ボランティアネーバーズ 派遣専門員

※認定を目指すNPO法人の個別支援

## IV 趣味

全て広く浅くですが、

### 茶道(表千家)

学生時代に8年続けていて現在縁があって復活したところです。今は作法よりお茶そのものを楽しむ事を学んでいます。

### 料理

食べることがとにかく好きです 美味しいお店巡りに加えて月に一度教室にも通っています。

### 武道

拳法会はご存じですか？私にとっては子供達と触れ合うことでセラピーの様な場となっています。

### 登山

最近始めたばかりです。一人で低山から始めたところですが、三重県の入道ヶ岳でルートがわ

からなくなり、最近よく新聞で見かける高齢者の山岳遭難者の一人に加わる恐怖を味わいました。

## 寺社仏閣巡り

神聖だったり荘厳だったり優しかったりという空気を感じる事が好きでめぐっています。相性の良い寺社仏閣に行くとそれを教えてくれるかのような不思議なことがあったり花が丁度満開だったり、そんな事も楽しみの一つです。

その他、旅行、水泳、スキー

今はどれも行けません。

## 後半 「交際費はいくらまで使って良い？」

事業経営者からよく受ける質問です。

税法で決まっている事は下記3点

1. 資本金1億円を超える法人は接待飲食費(※①)の額の50%
2. 資本金1億円以下の中小法人は年間800万円まで 又は 接待飲食費の50%のいずれか大きい方
3. 資本金5億円以上の法人の100%子会社等は、資本金1億円以下であっても接待飲食費の50%

※①「接待飲食費」にお中元やゴルフは含まれません

では800万円まで使って良いのか・・・という話ではありません。

「売り上げの0.3%」という言葉聞いた事がある方もいるかもしれませんが、一概にそうとは言い切れません。

これは国税庁が公表した「平成30年度分 会社標本調査」の数値が参考となっています。

業種別に要約すると次の通りです。

交際費の割合が多い業種・・・建設業、不動産業、サービス業、出版業、飲食業

交際費の割合が低い業種・・・鉱業、機械工業、金融保険業、卸売業

※製造関係は交際費少なめ

ちなみにお医者様は「交際費の割合が低い業種」となります。

0.3%以内なら問題ないのではなく目立たないだけ、実際の調査になれば誰にどんな接待をしたのかが問題となります。

例えば診療所経営のドクターの調査です。

税務署は「医者は接待される側であり自分が接待する事は少ない業種である。ゴルフに関する経費の多くが個人的なものではないか」という主張をしてきました。

業種平均より多めに経費を使っているところは目立ちます。

誰と交際費を使ったのか説明できるようにしてください。

また交際費が多い方は条件が揃えば「会議費」として処理することも可能です  
その場合は領収書と一緒に顛末を残す事が重要です。

## 第2回クラブ協議会 後半

日時：2021年8月20日(金)13:30~  
場所：尾張旭市商工会館内 講習会室 (例会場)  
議題：1) 梅村 邦雄ガバナー補佐ご挨拶  
2) 各委員長の活動計画とガバナー補佐への質問

### 社会奉仕委員長 (山田 直樹君)

Q.現状の尾張旭 RC がすすむべき方向をお話しますが、ガバナー補佐のご意見をお聞かせ下さい。

A.地区の委員会に積極的に参加して幅広い知識を得ることが必要。

### 職業奉仕委員長 (西尾 輝久君)

Q.ガバナー補佐より、質問より報告をお願いしますのと事でしたので、現在の職業奉仕委員会の予定を報告しました。それと、現在のコロナ禍のロータリー活動が変わってきているのに大変不安に感じています。他クラブはどうでしょうか。

A.今一番他クラブも感心を持っている事項です。最善に手段をとって、なんとか乗り切りましょう。

### 米山記念奨学委員長 (森 友子さん)

Q.春に入会したばかりで、ロータリーのことはわからないままです。ガバナーについて教えて下さい。また、東尾張分区の特徴がありましたら教えて下さい。

A.初めはわからなくて当然です。やっていくうちに分かるようになります。

### ニコボックス委員長 (田中 祐子さん)

Q.カーボンゼロに向けて、環境を守る為に地区としてまた、リーダーとして具体的にやること、やれることは何ですか。

A.環境イベントなど行い、プラスチックフリーを発信する。まずは、家族など身近に出来ることを丁寧に行う。

## 有志によるドーギーさん送別会

日時：2021年9月19日(日) 15:00~



## 「尾張旭ロータリークラブの皆様へ」

皆様お変わりなくお過ごしでしょうか。2年間大変お世話になりました。いつも応援してくださり、誠にありがとうございました。おかげさまで無事に卒業を迎えるとともに、モンゴルを代表する法律事務所の一つで働くほどに成長いたしました。感謝申し上げます。

近況報告すると、8月末に富士山に登ってきました。おかげで帰国前に富士山の頂上に成功する夢を実現できてとても嬉しいです。コロナ禍と大雨で少し不安のところもありましたが、今回の旅で、日本の美しさをもっと実感し、見聞を広めることができました。

また、毎月の例会等を通して世話クラブの皆様と交流しながら、皆様の豊かで、かけがいのない経験から色々学べたことも感謝します。

会えなくなるのが寂しいですが皆様の教えとお心遣いを思い出して、これから社会人として立派な大人になれるようにもっともっと努力していきます。努力していくうちに、仕事を楽しみ、人生も楽しむという教えをつねに意識します。

コロナが収まったら是非モンゴルに遊びに来てください! ドーギーがモンゴルで元気に持っています。

皆様がお幸せで、お元気でいらっしゃいますようお祈りします。本当にありがとうございました。

### 2019年度奨学生

O. ドルジンスレン(ドーギー)より 2021. 09. 19

### 《 卒業式 》

2021年9月27日(月)

